Dirigido y redactado por el CENTRO VERDAD Editor y Administrador LUIS CARTIN G.

República de Costa Rica

NUEVAERA

Diario católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Núm. 277

América Central

Suscripción mensual

@ 1.00

Teléfono 438

OFICINA: Av. 6a. O. No. 6

El manganeso se exporta en grandes cantidades

A diario se sacan cantidades | llevó un cargamento de 2.962 de manganeso de las minas del Guanacaste y quellegan a Puntarenas para ser exportadas a los Estados Unidos.

En estos días zarpó de dicho puerto el vapor "Izabal", que 'Nueva York.

sacos de manganeso.

Año I

También zarpó el vapor "O rotina" que llevó carga de madera, sacada de nuestros bosques y que va con destino a

Se castiga a los acaparadores de moneda fraccion aria

Se hacen investigaciones, que | de estos se les ha castigado, y por cierto no fallan, para averiguar quienes son los que se dedican a acaparar toda la mone.

sabemos que el Gobierno está dispuesto a seguirlo haciendo, a fin de evitar que en lo sucesivo Ya es sabido que a muchos se continúe tal acaparamiento.

Ecos, notas y noticias

En El Salvador ha empezado | a publicar un semanario unionista don Alberto Masferrer.

S: hae n muchas congeturas sobre la pérdida del vapor «San Blass en la bahía de Bocas del Toro. Ese barco conducía pasajeros de Limón y gran cantidad de verduras con destino a Panamá. No hay todavía de talles del sinies tro.

Junto con el señor don Ricardo Fernández Peralta rindieron sus exámenes ayer para optar el título de Ingenieros Topógrafes, los señores don Arturo Tinoco Jiménez, don José Francisco Salazar y don Eduardo Franco Velázquez, es te último de nacionalidad colombiana. Todos fueron aprobados. Les felicitamos muy calurosamente.

Se espera para el 20 del mes en curso en esta capital a don Ricardo Fernández Guardia, procedente de los Estados Uni dos del Norte.

Hoy, a las 4 p. m, en el Hotel Francés, se reunirá el Comité General Unionista para tratar del acta de la sesión an terior, del nombramiento de un comité ejecutivo y de otros asuntos.

Más sobre el crimen de San Pablo

A raíz del descubrimiento del crimen en San Pablo de Heredia, las autoridades se dieron a la tarea de aclarar el hecho, practicando una minuciosa in vestigación que ha dado como resultado la detención de una mujer, de quien se sospecha sea la madre de la niñita ahogada en la acequia y de consiguiente, la autora de este crimen. Pero resulta que la indiciada niega rotundamente el hecho, pero la justicia sacará en limpio lo ocurrido y sabrá si es o no la autora del delito.

Hemos visto en una de las vitrinas de la famosa librería Sauter y Cía. una estatua del Corazón de Jesús, ejecutada en el país por el artista Sr. Solano, ya bien conocido del público y en especial de los Señores Sacerdotes.

Es un hermoso santo hecho con mucho gusto por orden de de la Srta Carolina Dent; todo ha sido hecho con maderas del pais.

El colorido está dado con mucha suavidad y la expresión es dulce.

Es pues esta una nueva industria en el país que evita que | York.

el dinero emigre, y que además estimula a los artistas.

Tenemos mucho placer pues en hacer recomendaciones de los trabajos del Sr. Solano.

Desventura de un ladrón

Uno de tantos ladrones tuvo la infeliz ocurrencia de introducirse en la casa del señor Jenarino Barrientos, de donde no salió bien librado, gracias al celo de un mastín.

Cuando el ladrón se encontró en un corredor del interior de la casa, el perro le divisó y de un salto se arrojó sobre él, dándole terribles dentelladas.

A los gritos se levantó toda la familia, pudiendo ver al caco, en su fuga por los salones.

El perro le siguió algun trecho, en el que de seguro repitió la misma operación.

En el corredor dejó el caco perdido su sombrero, que es de heltro negro y un manojo de llaves viejas, que de seguro emplearía para abrir las puertas de aquella casa.

Lo que es en ella de seguro que no volverá a poner los pies.

En la pizarra del Correo

El sábado se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans, y el Domingo vía New

Felicitación

San José, jueves 11 de octubre de 1917

Hoy cumple 83 años de vida, la muy distinguida matrona josefina doña Luisa Q. v. de Gallegos.

«Nueva Era» que la estima como a puro y estimabílisimo ornamento de la sociedad y espejo de damas católicas, en su fe, en sus virtudes y en su admirable vida de hogar, le envía muy cordiales felicitaciones.

Dos notas

Departamento Sanitario Escolar

Este centro está muy activo con motivo de la epidemia de coqueluche. Los directores de escuelas han recibido una circular sobre la t-rrible peste infantil. Se les ha hecho saber que todo niño atacado debe retirarse enseguida de las aulas.

Nos place la actividad del Departamento y ojalá que sus gestiones aminoren en algo la mala condición sanitaria de la ciudad.

Sanatorio Carit

El número de solicitantes para los puestos de la administración y enfermería es grande.

Tanta es la crisis en que vivimos que no piensan algunos que servir allí, es hasta cierto punto comprometer la salud, no obstante las mil precauciones que allí se implantarán.

Exámenes

Ayer rindió sus exámenes pre vios a su incorporación en la Facultad Técnica como Ingenie ro Topógrafo, el joven don Ricardo Fernández Peralta.

En el desarrollo de la tesis es crita que le fué señalada, empleó dos cuadernos y mapa, hacien do gala de sus vastos conocimientos en geodesia y astrono mía matemática. Dicho desarrollo vale la pena de ser tomado en cuenta para los trabajos de artillería y catastro

Sus exámenes orales, que tueron sustentados durante dos horas con gran brillantez, versaron sobre topografía, álgebra y astronomía matemática.

El Ingeniero don Pedro Nolasco Gutiérrez es quien nos ha comunicado estos datose informado del buen suceso con que terminaron las pruebas del joven examinado.

Reciba el señor Peralta nuestras felicitaciones que hacemos extensivas a sus padres y Sra. esposa doña Felicia Piza Lara de Fernández.

Garta obierta

Señor don Manuel Alfaro, Jefe Politico del Cantón de Poás.

Respetable señor:

Habiéndose enterado un amigo mío de que usted había manifestado que me nombraría Agente de Policía de este dis.

Ayer en el Congreso Pleno

Ayer se reunieron las dos Cá maras en Congreso Pleno, para conocer del decreto de clausura de seciones.

A consecuencia de ello, se sucitó una larga y acalorada discusión en la que terciaron muchos diputados y Senadores,

Entre otras cosas se declaró que esta clausura debe dirigirse a las tres Cámaras: la de Di-

putados, la de Senadores y la del Congreso Constitucional, aunque prevaleció la idea de que la clausura debe hacerla el Congreso Pleno.

Hubo también algunas protestas de parte de varios diputados, quienes emitieron su opinión adversa al Ejecutivo en este asunto y que tuvieron en presión a las barras.

Fiesta inaugural del Centro Social de Tipógrafos

Hemos recibido la atenta esquela en que se nos invita a la fiesta con que el Centro Social de Tipógrafos celebrará su instalación en los altos de «La Cabaña».

Don Jaime Tormo dictará una conferencia con el tema: «Una noche entre mis compañeros de labores».

La presentación del conferencista la hará el Presidente del Centro don Ovidio Rojas.

Después habrá un baile de confianza.

Agradecemos la invitación, deseando el mejor éxito a esa fiesta obrera.

Morrocotudo proyecto

La Prensa Libre de anteayer tarde inserta en sus columnas el morrocotudo proyecto del Auditor Municipal encaminado a aumentar las "escasas" entradas de nuestro Municipio.

El texto de ese proyecto que cons: ta de nueve artículos, constituye para mi, la resultante de un estudio labo rioso y de grandes alcances intelectua les que viene en ccasión propicia a solventar la situación tirante de la Municipalidad e pitolina.

La renta que se obtendrá con los dueños de perros-si es que el Eje cutivo no se le mete en gana vetarloserá muy productiva y de fines salúbricos y morales que hablan muy alto de la capacidad de su autor. Para estimular esta labor meritoria, yo haria moción, -en caso de ser miembro de aquel Alto Cuerpo, -para que aque lles fondos fuesen destinados a la restauración de los su idos primitivos de los empleados municipales.

Los perros capitolinos sabrán de esta vez los quil tes que pesan el ca. riño y la estimación que sus amos les profesen.

UN BROMISTA. Octubre 10 de 1917.

No se permitirá la llegada a Puntarenas de niños atacados de tosferina

Por disposición de la Jefatura de Sanidad se previene a las personas que viajen para Puntarenas con niños menores de 12 años que deben venir provistos de un certificado médico, haciendo constar que no padecen ni de tosferina ni de afecciones bronquiales, sin cuyo, requisito serán detenidos y devueltos de Boca de Barranca.

El Jefe de Sanidad, S. FALLAS.

trito si las personas principales de la localidad se lo pedían así en memorial firmado, diósel el citado amigo a la tarea de recoger esas firmas, las cuales considero ya en su poder.

Yo agradezco la buena voluntad suya con respecto a mi persona, así como la de los senores firmantes, pero como no tengo interés personal en alalcanzar el puesto a que aludo le ruego nombre a otro, por ejemplo a don Ramón Salas Q., que sería una excelente autoridad.

Le quedo muy agradecido por la muestra de estimación de que he sido objeto por benevolencia suya y me suscribo su muy atento servidor,

Luis Chaves G.

El alto precio de la manteca

La manteca, uno de los principales artículos para el consumo general, ha estado observando alzas y bajas en su precio durante mucho tiempo, pero ahora parcce que se ha acentuado el alza, hasta veuderse a 6112 el quintal.

No vemos el porqué de esta alza, menos cuando se toma en cuenta que este artículo es elaborado en gran parte dentro del país.

Puede juzgarse de la magnitud del alza en el precio si lo comparamos con el año atrás, en que se vendía a ¢ 50 y ¢ 60 quintal.

Alguien nos manifestó que este artículo seguiría encarecién' dose, pero, lo repetimos, no vemos el porqué.

Sin noticias cablegráficas

Durante todo el día de aver no se recibieron noticias cablegráficas del exterior.

Las que con pretenciones de tales se publicaron ayer en "La Prensa Libre" tienen que ser obra de la tijera.

Nosotros con «La Estrella de Panamá» en mano o algún diario de La Habana podríamos hacer otro tanto, pero no queremos dar gato por liebre al público.

Ante el problema

cada uno dedica el señor de Clarinada a lo que él llama la época indígena de la bistoria de América, es decir, a la conquista; y cuatro a la revolución, pero cuatro artículos más extensos que los tres primeros, pues los dos últimos de la segunda serie tienen tres columnas cada uno.

Debo liamar a la orden al señor de Clarinada, advirtiéndole que la conquista no se puede clasificar en los tiempos «indios», para usar su propia expresión, pues la América indigena o precolombina es anterior a la de la conquista, ya que esta empresa se llevó a cabo después del descubrimiento y el descubrimiento de América inicia el período español en el continente.

Tres artículos a la conquista y cuatro gordos a la revolución. ¡Claro es tá! Y es extraño que fueran sólo cuatro pues la revolución es el «fuerte» del señor de Clarinada. Pero entendámonos, «fuerte» por lo que de ella ha «leído», que no «estudiado», pues de lo demás ya nos probó que lo único que obtuvo es la indigestión de marras.

En los tres artículos que dedica a la conquista el señor de Clarinada, lo hemos visto marchar desorientado, con paso vacilante, como pisando huevos. Nos habla de «las sistemáticas matanzas», de los «sátrapas virreyes» y de otras linde as por el estilo. No hemos de hacer cargos al estimable polemista, pues él no está en el caso de poder formarse una opinión, y es natural que repita lo que ha dicho la «historia narrativa» de aquellos tiempos, es decir la historia mezclada con la leyenda.

Durante muchísimos años los escritores europeos, sobre todo los ingle ses y franceses, y aun españoles e hispanoamericanos, han mirado la conquista de América como una página sangrienta que mancha los anales de la Madre Patria. De entre esos escritores unos no hacían otra cosa que repetir lo que habían leído sin curarse de las fuentes, y otros escribían con intención dañada por enemistad hacia España. Dichosamente la gran reacción histórica de los últimos tiempos ha descorrido el velo que cubría esa época de la historia americana, y al recibir la luz de la in vestigación, la humanidad ha contemplado un panorama gigantesco, y has ta entonces no ha comenzado a escribi se la verdadera historia de la conquista ¿Y qué ha sucedido? Que hijos de países notoriamente desafectos a España han levantado la voz y proclamado al mundo que se habían equi vocado. Norteamericanos mismos al examinar la conducta de los conquistadores y hasta la de muchos de los tenidos por más crueles han fallado diciendo que la verdad no había bri llado todavía.

Un explorador atrevido, un historiador a la moderna, un investigador erudito, Mr. Charles Fletcher Lum mis, publicó hace poco tiempo un libro precioso, «Los exploradores es pañoles del siglo XVI», que no es sino un eslabón de esa larga cadena de obras justificativas que aparecen dia riamente; y hay que confesar que Mr. Lummis honra a su reza por la imparcialidad con que habla de España, la nación recientemente enemiga de su propia patria.

Mr. Lummis no se ha contentado con la investigación de laboratorio, sino que en compañía de otro ilustre sabio norteamericano, Mr. A. F. Ban delier, ha visitado a Méjico, a la América Central y a la del Sur y llevado a cabo las jornadas que al través de nuestras selvas entonces intransitables hicieron aquellos cíclopes que se llamaron los españoles del siglo XVI. Después de una labor intensa, de un arduo trabajo que abrazaba a la par del estudio y de la investigación a la moderna, la exploración audaz; adquirió el convencimien- su oportunidad.

Tres artículos de dos columnas | to de que casi todo lo que hasta hoy se sabía de las misteriosas Indias, estaba alterado por la leyenda. Y ese yankee oyendo la voz de la justicia ha dicho al mundo: no juzgućis sin investigar, esperad, que yo os diré lo que significa para todas las edades esa empresa incomparable que se llama la conquista de América. Y Mr. Lum mis escribió.

Su compañero Mr. Bandelier con una ingenuidad encantadora estampa al frente de las páginas estas palabras: "Los conceptos que en este libro se exponen han entrado ya a ocupar su sitio en la literatura histórica; pero for man una base enteramente nueva para una obra de carácter popular. Por ser nueva, talvez aquellos que no han seguido del todo la marcha reciente de la investigación científica, pongan en duda su exactitud.

Puedo afirmar que las apreciaciones y los asertos que se hacen en este libro son rigurosamente exactos y que yo estoy dispuesto a defenderlos desde el punto de vista de la ciencia histórica, etc». Mr. Bandelier, "el más erudito y mejor documentado de los historiadores de la América Española" murió en Sevilla en 1914.

Con mucha frecuencia se confunden los términos "descubridor", "conquis tador", "colonizador" y "explorador". Y sin embargo un descubridor no es un conquistador. Colón, por ejemplo, fué un gran descubridor y un mal colo nizador; Pizarro y Cortés fueron conquistadores y Vasco Núñez de Balboa un simple explorador. Los conquistadores tenían casi siempre un fin político y militar en sus empresas que no contemplaban los colonizadores y des cubridores. Esta división se acentuó durante la conquista y se perdió tan luego como los países conquistados fueron transformándose en colonias. Sucedió que a veces un conquistador era también explorador, y viceversa, pero precisamente para hacer el balan ce de las responsabilidades que a cada individuo correspondía, la investigación histórica ha deslindado en cuanto ha podido los diferentes aspectos que pre' sentan aquellos hombres. De esta manera ha sido fácil el estudio y muchos errores se han desvanecido.

HERNAN PERALTA

(Continuará)

A Burundulin

Yo conozco muy bien la acepción castiza de la palabra "escarceos". Sé además que puedo servirme de ella cuantas veces quiera en el sentido en que la usé, y que asimismo pude ha ber titulado el artículo, "Pases de florete", sin que ello signifique que por fuerza el señor de Clarinada y yo ha bíamos de ser actores de un asalto en una sala de armas.

Lo que posiblemente no habría es crito es la siguiente frase que aparece en su "Tamborilada": "En todas las épocas del mundo han habido, hay y habrán hombres buenos y malos" porque desde que yo estudiaba gra mática con don Pasión Herrera, sé que el verbo "haber" cuando significa existencia nunca tiene plural, y que en ese caso se debió decir "ha habido, hay y habrá".

HERNAN PERALTA.

El plebiscito entre Montes de Oca y Goicoechea

Las listas de votantes para el plebiscito que se ha entablado entre los cantones de Goicoechea y Montes de Oca, se han terminado en la Gober nación de esta provincia.

El plebiscito tendrá lugar el domin go próximo, para lo cual ya está nombrada la respectiva Junta, que recibirá dicha votación.

Del resultado daremos cuenta en

SOCIALES Y PERSONALES

Estuvo entre nosotros procedente de Tres Ríos, el Presbo. Dr. don Matías Cornelio Rojas.

-De Cartago estuvo entre nosotros don Arturo Tinoco Jiménez.

-Para Orosi partieron don Arturo Esquive! y don Joaquín Siles.

-Guarda cama hace varios días el caballero don Juan Rudin, Deseamos restablezea pronto.

-Procedente de Santa Bárbara de Heredia estuvo ayer en esta capital don Miguel Movellán Cagigal.

-Sigue mejor de su dolencia nuestro estimado amigo Lic. don Alberto Echandi. Lo celebramos.

-Para Esparta partió don Alberto -Para Turrialba partió don Luis

Llach. -Próximamente partirá para Cuba el caballero don Vicente Basigó.

-Para Limón partió don Gonzalo Beeche

-- Restablecida de su dolencia se encuentra la estimable señora doña Adela Cañas de Gutiérrez. Nos alegramos.

-Se encuentra delicado de salud nuestro amigo don Florino Blanco, Deseamos recupere pronto.

-Para Tres Ríos partió don Ber nabé Blanco.

-El domingo próximo pasado partió para Nicoya don Azarías Baraho na, honorable griego que ha sido nombrado Jefe Político de Nicoya. Felicitamos a los nicoyanos por tan acertado nombramiento.

-El lunes volvió al Seminario el Mayorista señor Castillo después de recuperado completamente su salud. Nos alegramos muy sinceramente.

Aviso a las personas que viajen o emigren a los Estados Unidos durante la guerra

SE LES AVISA que de esta fecha en adelante deberán llevar pasaporte y obtener la certificación o visación de uno de los cónsules americanos en el país donde principien el viaje, por lo menos con quince días de anticipación. La misma certificación o visación deben obtener de uno de los cónsules americanos en el país de tránsito último de la ruta para los Estados Unidos. A los ciudadanos de Costa Rica deseosos de proceder a los Estados Unidos no se les exijirá pasaporte hasta nuevo aviso, pero en cambio todos deben llevar carta de un consul americano haciendo constar su nacionalidad e identidad.

Uno de los reglamentos nuevos aplicable a pasaportes de extranjeros dice así: "A todo extranjero que salga de un país para los Estados Unidos (exceptuando los que salgan del Canadá), con el objeto de entrar, transitar o tocar en un puerto de los Estados Unidos, se les exijirá la presentación de un pasa porte válido u otro documento oficial de la naturaleza de un pasaporte, esta bleciendo su identidad y nacionalidad, debiendo llevar adherida una fotografía del portador firmada y debidamento certificada. Este pasaporte podrá incluír a la esposa, niñas menores de veintún años o niños menores de dieciseis años, pero deberá adherírsele la satograssa de cada uno. Los varones mayores de dieciseis años deberán llevar pasaporte por separado. En caso de que el país de donde principia su viaje el extranjero no sea el de su nacionalidad, el pasa porte deberá ser visado primero por un agente diplomático o consular de su país.

LEGACIÓN AMERICANA

San José, 11 de octubre de 1917.

Se clausuraron las sesiones extraordinarias del Congreso

El Presidente Constitucional de la República de Costa Rica:

Considerando:

Que las actuales sesiones extraordi narias se han prolongado por más tiempo del calculado por el Poder Ejecutivo para el despacho de los asuntos sometidos al conocimiento de as cámaras y que la situación del Era rio Público no permite hacer el fuerte

desembolso que implica el funciona miento de las mismas durante un lapso indeterminado, sobre todo no habiendo entre ellos ninguno de vital i nportancia para el país, Decreta.

Retirar del conocimiento del Poder Legislativo los negocios para que fué extraordinariamente convocado por decreto número 12 de 17 de Stbre. próximo pasado.

Ciertos hotelitos de 2ª cerca del Mercado bajo forma di simulada se convierten en casas que están comprendidas en la nueva ley del congreso.

A 75 varas del Mercado existe uno donde los honorables vecinos y apreciables vecinitas ven cuadros horro: osos.

Querrá el Sr. Agente de Policía y el Gobernador evitarnos el disgusto de nombrar dicho hotel?

Cosas municipales

La Municipalidad ha tomado-como medida económica el de suspender los trabajos de desyerbadores de calles, teniendo los vecinos que hacerlo por su propia cuenta, lo que resulta deficiente, pues se ve que el monte ha crecido demasiado en todas las calles, desmejorando así, el ornato público.

Claro, muchos vecinos, sumamente pobres no pueden hacer gastos en esos trabajos y los que tienen algún dinero, prefieren antes que todo, gastarlo en romestibles, los que hoy día no se consiguen a precios bajos.

El sentido común indica que un sistema empachado le hará a Vd. estar enfermo. Conserve la salud usando las PH.DORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras, pequedas dosis. Eficaces.

Auxilio a la Junta Agrícola Industrial

El Ministerio de Fomento, de acuerdo con el señor Presidente de la República, ha votado la suma de @ 500, como auxilio que se otorga a la Junta Agrícola Industrial de Li món, para gastos de organización y sostenimiento de la Exposición Feria que tendrrá efecto en aquel puerto, durante los días 12, 13 y 14 del co-

Es de advertirse que los preparati vos hechos para llevar a cabo tal Fxposición son muchos, y de aquí que el éxito esté al alcance de los deseos de la Junta.

Sección oficial

Cartera de Policía

Se nombró para Agente de Policía de Frailes, Desamparados, a Miguel Chacón en lugar de Eliseo Fallas.

Cartera de Instrucción Pública

Se aceptó la renuncia que presentó don Austregildo Bejarano, del cargo de Director del Departamento Agrico. la Escolar, y se recargaron esas funcio. nes en don Alfredo Anderson. Se conconcedió licencia hasta el final del año, del cargo de Inspectora de Escuelas, a la señorita Ester de Merzerville, y que la sustituya la señorita Eloisa Bonne-

AL LAPIZ

(Para "Nueva Era")

Con mucho donaire y gracia, con sencillez que es portento va la niña muy de tarde camino al pueblo risueño. Risueño para ella? digo. muy alegre y bonito, eso! porque hay una iglesia grande con jardines pintorescos, y al frente un atrio que ne y dice con gracia: ¡adentrol Y hacia dentro, allá en el fondo del largo y callado templo, entre velas y entre flores, cual un hermoso Recuerdo, cual la sontisa de un niño la Virgen de los remedios, lleno el rostro de promesas y de milagros su credo. Y en medio de los aromas que perfuman el silencio llega mi moza apasible con el rostro circunspecto a pesar de que su espíritu tal vez lleva algún tormento; con mucha sal se arrodilla y enciende dos velas luego, las pone al pie de la Virgen y da principio a su rezo que, esparcido entre la iglesia parece un salmo de incienso. Cuando sus labios terminan queda en su rostro sereno la expresión mística y santa de todo su sentimiento; y haciendo de sus afanes, de todos sus sufrimientos de todas sus esperanzas una mirada de fuego eleva su muda súplica a la Virgen del Remedio.

La paz de la fronda rompe la campana desde el templo, mistificando sus tonos con la música del estro que en el crepúsculo escucha la intuición del sentimiento: es el Angelus. En lo alto, como subiendo hacia el cielo, aún se ven dos nubecillas que no ha deshilado el viento: una es la plegaria muda de la Virgen que sué al pueblo. la otra... es la santa sonrisa de la Virgen del Remedio.

.........

IGNACIO BARAHONA R.

Piedades de Santa Ana, setbre. 1917.

Próxima fiesta en Sto. Domingo de Heredia

Para el sábado y domingo próximos, se preparan grandes fiestas en la ciudad de Santo Domingo de Heredia, con motivo del aniversario de la fundación del Centro de Amigos y de Socorro Mutuo.

El sábado, a las siete de la noche habrá retreta por la filarmonía frente al edificio que ocupa dicho Centro.

A las ocho tendrá lugar una hermosa velada, que será a beneficio de la cocina escolar, y en la que tomarán parte los mejores artistas capitolinos y de aquella localidad.

El domingo a las doce se oficiará un Tedeum en la Basílica.

Por último se efectuará un lucido baile en los salones del Centro, a donde concurrirá lo más selecto de la sociedad domingueña.

Su droguista le recomendará ZARZAPARRI-LLA DE CHANNING por ser un alterante de primera clase, un remedio que le convertirá la sangre impura en pura y de este modo hará de-

De Pavas

Mucho hemos sentido la enfermedad que aquejó la semana pasada a nuestro buen amigo don Honorio Arias Igual mente deploramos la mala salud de su

Por el restablecimiento de ambos hacemos votos.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

No todo ha de ser rigor

Leyendo de cuando en cuando al- | y dignificadoras ideas, y acuden nomguno de los papeles que para desvío de muchos criterios circulan en el país con los nombres de La Información, La Prensa Libre, la amargura me induce a dejar la lectura: he encontrado gran suma de antipatriótica imprudencia, de imprevisión, de quijotismo, de puerilidad. ¡Cuánta inconsecuencia! Cuánto se escribe, se recomienda, se proyecta aún prescindiendo de lar tículo 1º de la Constitución, que aca ba de recibir el ser. Este artículo dicea "Costa Rica es y será una Repú blica libre e independiente" ¿En tienden esto los periodistas aludidos? ¿Lo acatan con respeto, o lo juzgan como una sandez, parecida al cinco de oro en el juego de la barajar.... Pero no todo ha de ser rigor: en estos momentos (7 p. m.,), terminadas mis modestás faenas rurales, leo-en mi querida soledad y por primera vez el periódico "Nueva Era", de esta fecha, periódico sin pretensiones intemperantes, caracterizado como mesurado mensajero de la verdad, y joh grata impresión! hallo las palabras de uno de los representantes del pueblo, del señor Lic. don José Astúa Aguilar, que en la discusión del proyecto del contrato Quirós Keith, dice: "La dis cusión de este negocio es preciso que se divulgue por todo el país, para que el pueblo se entere de esta árdua tarea. Entre tanto que hay una divulgación de los amigos del contrato, nosotros no tenemos medios para que el pueblo conozca estos negocios. Yo hago moción para que cada discurso se haga publicar por la Secretaría en hojas sueltas"....(Aqui se pretendió contrariar al señor Astúa, pero él con tinuó)... "Quiero que el pueblo de Costa Rica pueda liquidar nuestra labor, la labor de sus representantes. Pero puesto que se señalan inconvenientes, yo...no retiro mi intento, y de mi propio sueldo haré lo que he indicado...." Estas palabras de en tereza, abnegación y espíritu público, dicen claramente que el señor Astúa pagará con su sueldo la impresión en hojas sueltas de los discursos que se pronuncien con referencia al mencio nado contrato, para que el pueblo entero los lea y analice y comprenda y sienta sus fundamentales intereses, y tome parte, como lo hace el de Estados Unidos, en las decisiones fi nales. Si tales hojas se imprimen, suspendo la labor que me da el pan y llego al señor Astúa para que me encomiende las que guste, para ir por los campos, casa a casa, a distribuir-

Con este bellísimo motivo surge en

bres respetabilísimos de bienhechores y salvadores de su país, que han tenido el sublime valor cívico de cons tituirse denodades servidores de la verdad en beneficio del pueblo, tales son Jorge Washington, Benjamin Constant, Alejandro Hamilton, John Jay y otros. El primero, hallándose con sus amigos en frente de azarosí sima situación nacional, recibe del eminente Jay una carta intensamente patriótica, y después de haber presentado a éste varias observaciones, le pregunta: ¿Qué sucederá si el pueblo no nos sigue? Nosotros debemos procurarnos su opinión y concurso... Así procedía Jorge Washington, el que por su honorabilidad, prudencia y abnegación, llegó a ser el primero en el corazón de sus conciudadanos. El sabía que los intereses del pueblo no son como los de una camarilla absorbedora y diminuta y afectada de desequilibrio; sabía que tales intereses no se interpretan ni se sirven con la misma facilidad con que se conduce una partida de foot ball, o como se redacta una comunicación para que aparezca en Centro América o en La Prensa Libre.

Benjamín Constant, muy distinguido publicista y batallador francés, discu tiendo intereses fundamentales de su pueblo, decía:

"La nación no es libre sino en tanto que sus representantes tengan un freno-Este freno estará constituído por el positivo respeto, bien comprobado, a la entidad y alteza de ella". Alejandro Hamilton y John Jay, asediados en 1786 de contrariedades, como servidores de la nación norteamericana, y muy resueltos en sus anhelos por salvarla y acabar de constituírla, se unieron estrecha y tenazmente y trabajaron sin tregua para que el pueblo de todos los Estados confederados conociera lo que hacía falta en aquellos momentos y lo estudiara, para verificar las reformas que urgía establecer, en las cuales, el pueblo entero, puesto que se trataba de su vida, debía poner la mano. Los dos patriotas alcanzaron el éxito a que aspiraron y la gran nación consolidósu constitución y emprendió la vigoro sísima vida que nos describe la historia....

Sí, señor Astúa: es necesario que el pueblo entero sepa quiénes de los que juraron representarlo con celo, previ sión y prudencia, acatan religiosa y pundonorosamenle su juramento; es necesario que el pueblo entero los apoye, puesto que se trata de la vitalidad y dignidad de él. ¿Por ventura la prudencia de él autoriza para que en mi mente inmensa asociación de altas | negocios de la naturaleza del que hoy

UNGUENTO

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas

de los músculos provienen

con frecuencia de un es-

fuerzo pesado o extraordi-

nario. Unas buenas frota-

Unguento Mentolado de Davis

darán inmediato alivio.

para usarse en casos de

Sarpullido,

Escozor.

Preparado especialmente

ciones de

estudia la Cámara presidida por U se prescinda del criterio y visto-bueno de él? No. señor. Estoy, pues, con Ud. en este terreno.

ZENÓN CASTRÓ R.

S

Amalfi, octubre 6 de 1917.

Fábrica de Puente

POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE

Ultima novedad de GILLETE FRERES

PARIS

De venta en los principales estable-

cimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLE-MENCE y gran variedad de per

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS,

> TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Cognac

Valdespino

Una sonrisa en cada gota

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofencivo para la salud del niño.

De venta al por mayar en San José en las Boticas Fracesa, Orien tal y principal; en Puntarenas Far macia Universal.

UIERE usted ganar dinero o de tener asegurada la vida en cualquier pais, y hasta la economía dentro de su misma casa? Pues acuda a la paraguería «La Japonesa» y con poco dinero aprende a forrar, cortar y componer paraguas. Esquina de «El Cometa, » contigua a la Tintorerla M o rales. - MANUEL REGO.

Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes

Rápidas de Puntarenas

5 de octubre de 1917.

Nueva embarcación

Ayer, día de San Francisco, sué echada al agua la hermosa embarcaclón de 25 toncladas «Victoria» propiedad de la empresa Nicoya Mining Cº, de la que es agente en esta loca lidad el activo comisionista don Luis Casalvolone. Tiene un motor de 18 caballos de fuerza y se dedicará por ahora al transporte del manganeso de las ricas minas situadas en Lagarto.

Sal

Varios comerciantes de esta plaza han comprado grandes cantidades de sal a dos colones quintal. A ese precio perderán grandes sumas los productores, pues sólo el saco vale un colón.

Maiz y arroz

Don Fausto Calderón ha comprado

en estos dias una enorme cantidad de maiz que ha enviado a la capital. En este negocio se ha ganado este comerciante algunos miles de colones. Y la ley....? Que lo averigue el amigo Boza.

Deudores

El 15 del presente vence el término concedido para el pago de los impues. tos municipales. Los que no cumplan en esa fecha, pagarán un cincuenta por ciento de multa.

Nuestro activo Regidor Municipal don Manuel J. Grillo lleva en cartera muchas notas referentes a los muchos negocios importantes que tiene que ventilar en los Ministerios. Que consiga el logro de sus aspiraciones son nuestros deseos.

Corresponsal.

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables

médicos de la capital Docenas de botellas @ 12-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

De San Rafael de Desamparados

Caminos

Con gran satisfacción hemos visto que nuestro activo Agente de Policía don Florentino Garbanzo, ha ordena do a los vecinos limpiar y hacer los desagües de la vía pública; pues son estos, los que con las fuertes lluvias riegan sus aguas a la calle, poniéndola intransitable.

Visita

Hemos tenido el gusto de ver entre nosotros, al señor Inspector de Construcciones 1 scolares, quien vino a enterarse del estado del edificio escolar y a dar sus instrucciones técnicas a la Jsnta de Educación, para la reparación del mismo.

Primera Comunión

Los niños del cantón, actualmente son preparados para la Primera Comunión, que tendrá verificativo el próximo 8 de diciembre. Un peldaño más hacia la gloria. ¡Qué felicidad!

Nueva Era

En este pueblo ha sido acogido con verdadera simpatía este periódico, vocero independiente.

Actualmente hay veinticinco sus critores de "Nueva Era" por unos tres de La Información.

Bien, por los que gustan de lecturas sanas, detestando la prensa del servilismo.

Brujas ...?

Según nos ha manifestado don Ubaldo Picado, espíritus charlatanes hacen su agosto en la casa de éste, pues desde hace un mes no los dejan tranquilos ni un momento

Dice nuestro informante, que aprovechando su ausencia, seres invisibles les quiebran las imágenes, hacen bailar las mesas, lanzan a la calle las cucharas y cuchillos, les silban, les llenan los alimentos con inmundicias, en fin, que su casa es un caos.

¿Habrá gato casero interesado en llevarlo a la Curia?...Quién sabe! Lo malo es que los pequeños hijos de este sencillo hombre, son los que viven mortificados.

La verdad es que, con tal motivo, los vecinos que creen estas majaderías no se separan un momento de su contra mañana es viernes.

Bueno es que la autoridad investigue el asunto y castigue severamente al "espíritu."

ANDINO.

Octubre de 1917.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio

en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. - Guillermo Nichaus

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legitimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

refrescante para uso externo.

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Tan bueno como el mejor y a precio más bajo que los otros

Dirija sus pedidos a

San José

Rápidas de Heredia

Octubre 8.

Amigos del que en vida se llamó Ezequiel Martinez Castro, sacerdote católico que en los mejores años de su ministerio trabajó con denuedo por el engrandecimiento del culto de la iglesia del Carmen de esta ciudad, q' por su carácter franco y festivo, lo mismo que por su chiste original, se captó gran popularidad, han decidido recoger una contribución para colocar -sobre el mausuleo que guarda sus cenizas- una lápida como fiel recuerdo a su memoria.

Muy generosa nos parece la idea, máxime que la única lápida, por de cirlo así, que se halla colocada sobre su sepulcro, y esto cuando el sepulturero se olvida arrancarla, es la hiedra, amiga inseparable de las ruinas.

La mendicidad cunde. Ya son niños que imploran una limosna para llevar pan para sus enfermos padres, ya son éstos para darlo a sus hijos.

Sin embargo ante cuadros de mi seria tanta y que desde por la mañana hasta por la noche se presentan a la vis ta del público, no es para que el cora zón de la ciudad se conmueva e impu' sado por el espíritu de caridad se inicien fondos de socorros con que llenar las necesidades mil de las familias indigentes que entre nosotros hacen vida miserable y llena de congojas y amar guras.

En cambio, si palpamos con dolor la facilidad para llevar a cabo con buenos productos, veladas para enviar oro a extranjero suelo, el que quizás se ha ligado con limaduras de rencor al enemigo.

No, "la caridad entra por casa"; en esa virtud hagamos repetidas fiestas, sí, pero para proteger a nuestros pobres, para dar de comer a tanto niño que con su afigida carita, motivada por el hambre, nos sonríen en medio de sus lágrimas, como sonríe una estrella al asomar entre las nubes.

Digno de aplauso es el empeño tomado por la Junta de Caridad para ornamentar lo mejor posible el Cementerio, lúgubre morada donde se hallan durmiendo eterno sueño, idolatrados familiares, inolvidables ami gos. Se ha construido desde la portada hasta el extremo Sur, una amplia acera de ladrillo mosaico, obsequio do 800 clases de rosas al rededor de los muros, y se proyecta hacer caminos de ripio entre las tumbas. Ahora resta que los dueños de mausuleos los pinten y coloquen las aceras construi das a su contorno de modo que hagan juego con la general, manifestando así un agradable gusto estético a las personas que visiten el referido lugar.

Por la noche del sábado último y en el 'edificio de la escuela "Nicolás Ulloa, dió su primera audición musi cal, la de señoritas "Della María" y de la que es su Director el señor don Juan Rafael Alfaro. Cuenta esta es' cuela con un año, poco más o menos de establecida, y en ese relativamente corto tiempo ya ejecutan correcta mente las alumnas, como lo pudimos observar en la citada noche donde desarrollaron un selecto programa con aplauso general del público que con currió. Nosotros damos a las alumnas de esa escuela una voz de aliento en los estudios que han emprendido y que mucho les adorna, y una sincera felicitación al Director señor Alfaro, por la buena voluntad para enseñar les el arte de Mozart sin devengar sa lario alguno.

La parroquia se encuentra vestida de gala con las cuarenta horas que en el templo se celebran en honor de la Virgen del Rosario. La armonía de la música, la palabra evangélica del discípulo de Jesús al describir los milas gros de la Redentora de esclavos y y Triunfadora en la histórica batalla de Lepanto, lo mismo que los demás oficios propios de estos actos, han atraído numerosa asistencia a la igle-

Ya nos prece ver desprenderse la sonrisa vulgar del escéptico al tacharnos de fanáticos por hacer cróni cas de este carácter. Y es que como piensa el Padre Coloma, honra y glo: ria de las letras españolas, la preocupación es la primera preocupación de este siglo, que se empina sobre el escepticismo, creyendo subir al pedestal de la más alta superioridad intelectual y consigue tan solo encerrarse en el mezquino círculo de ideas triviales que alcanza y comprende.

Mas nosotros que vemos en estas festividanes sencillas y poéticas, al par que profundamedte religiosas, las tradel Gobierno anterior; se han sembra. I diciones, que cual santas reliquias de la fe, nos legaron nuestros mayores, no dejaremos de narrarlas aunque en breves notas como hermosos ejemplos que de ellos imitemos.

EDVARD.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por in: serción, Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones,

DE esta fecha en adelante me hago cargo de todo trabajo de pintura fina ya sea en coches, volantas, automóviles, carretones y rotulaciones, y tapiz en casas. Para entenderse conmigo busqueseme en mi casa de habitación en la calle ro Oeste frente a la Puiperia La Venus.

Juan Franco. Torres V.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler. CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

APARTADO 233 TELEFONO 214 Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José,

DARA alquilar: casas desde 8 hasta 50 colones.-Piezas para hombres solos desde 4 hasta 10 colones. Todas son centricas, tienen pisos y cielos de madera, servicio interior y bano. 3 locales a 18 colones con servicio interior y solar, cómodos para cualquier negocio, tuller o fâbrica. Informes casa No. 259-289, detrás del Colegio de Señoritas.

A CABAMOS de recibir papel de periódico y para cigarros blanco y de color. La California

Emilio Vila

Teléfono 249.

JULIO SAENZ GUTIERREZ Abogado y Notario ha trasladado su bufete, 50 varas al Oeste del Hotel Francés, contiguo al consultorio del Dr. Calderón.

A RMONIUM Se vende uno perteneciente aj Hospital de Heredia. Encuentrase en muy buen estado, sonoro, propio para iglesia. Puede verse en casa de don Luis R. Flores en esa ciu-

MATRIMONIO joven, sin hijos y con bue-nas recomendaciones, necesita familia de esta ciudad; la esposa como sirvienta y el marido como peón. Informa Antonio Font.

LINICA QUIRURGICO DENTAL de Ra-Gael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugia Dental de la República. - Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artisticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos. - Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlântico, 75 varas al oeste, -- para abajo de la I glesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabri-camos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchisimas parroquias, MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo

CORAZONES DE JESUS. Acabamos derecibir y ofrecemos de varios precios.-Ismael Herrera & Hno.

Dr. Joaquin Berrocal Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 124

CASTRE tanto en su profesión' como en limpiar y arreglar ro pas, 100 varas al Sur del Teatro Moderno, contiguo a don Ramiro Aguilar. Octubre 9 de 1917.

JUAN VICENTE MONESTEL.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede ver se a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zuñiga.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

BOMBILLAS ELECTRICAS GRAN VARIEDAD

PRECIOS BAJOS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 11. Jueves,-Ntra, Sra, de la Almudena; San German, Obispo y martir; San Nicasio, Obispo, y Santos Anastasio, Plácido y Gines, martires.-La Misa y Oficio divino son de San Luis Beltran, con rito doble y color blanco,-San Nicasio fué Obispo de Reims en el siglo V. Cuando los vándalos, suevos y alanos entraron en las Galias, saquearon y quemaron las ciudades de Maguncia, Vorms, Reims, Amiens y otras muchas, en el año 407: San Nicasio se encerró en la ciudad; los bárbaros la sitiaron, y a los pocos días la tomaron a viva fuerza, pasando a cuchillo a los más de los moradores de ella. San Nicasio, así que tuvo noticia de la entrada de-los enemigos, se retiró a la iglesia, donde le cogieron postrado delante del Santisimo. Sacáronle a una plara pública y le degollaron, matan-

JABROSA COMO LA MIBL.

Antes de conocerse la caña de azúcar, hace unos 300 años, lo único "dulce" que el hombre poseía era realmente la miel, libada por las industriosas abejas en los cálices de las flores. Durante muchos siglos, la miel ha simbolizado lo sano y agradable al paladar. Las gentes dicen que nuestro remedio es tan sabroso como le miel. Así es en efecto. ¡ Qué contraste con la mayoría de las medicinas, muchas de las cuales son tan nauseabundas que las personas de gustos refinados no pueden soportarlas, prefiriendo sufrir antes que asquearse y enfermarse á causa de ellas! Y tienen razón, porque tanto las medicinas como los alimentos, para ser beneficiosos, deben sentar bien & la persona que los usa. La

PREPARACION DE WAMPOLB al mismo tiempo que es agradable al paladar, no por ello deja de ser un antidoto poderoso contra el mal; no se ha prescindido de una sola de sus facultades curativas. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipolosatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, lo que forma un remedio distinto de todos los otros. eficaz desde la primera dosis, y tan agradable al paladar que las personas de gustos más difíciles dicen: "Es tan sabrosa como la miel." Sí, y como remedio, es mil veces mejor que la miel. Debe usarse en los casos de Anemia, Debilidad Nerviosa, Influenza, Tisis y se quedará seguramente satisfecho. El Doctor José D. Cornide, Doctor en Medicina é Interno del Hospital Nuestra Señora de las Mercedes, de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole con éxito siempre notable, entre mi clientela, lo cual me complazco en hacer constar por medio del presente certificado." Es el "dulce" favorito de los inválidos. Una botella basta para convencer y nadie sufre un desengaño con ésta. En las Boticas.

do a su visia a Florencio, diácono suyo, y a Juan lector. Recogieron su cuerpo algunos fieles, y le dieron sepultura, trasladindole después a la iglesia que antiguamente se llamaba de San-Agricola, y hoy tiene el nombre de San Nicasio.

Hospital de San Juan de Dios ENTRADAS

Ramón Umaña, Guadalupe. Warin Odonall, Siquirres, Magdalena Murillo, San José, José Maria Araya, Turrialba, Oscar Vargas, Hore tia. José Fernández, Guadalupe, Maria Muñoz, Tres-Rios, Dolores Beita, Chiriqui, Francisco Luna, Liberia, Rosa Marin, Puriscal, Rogelio Marin,

SALIDAS

Ceferino Rodriguez, San José. Florentino Valverde, San José. Rafael Chacon, Tucurrique, Salvador Fonseca, Lagarto, José Peraza, Nicoya, Virgita Alvarez, San Juan C. Emma Benavides, Orotina, Josefina Benavides, Orotina, Magdalena Benavides, Orotina. Francisco Camacho, Turrialba. Ramón Porras, Orotina. Graciela Acevedo, San José. Gonzalo Calvo, Escasú. Antonio Campos, Orotina. Eloy Vega, Orotina.

Contra el comercio clandestino

Ahora más que nunca, el cuerpo de celadores se ha dado a la tarea de perseguir a los comerciantes en carnes clandestinas, dado el caso de que és tos abundan y que constituyen un peligro para la salubridad pública. - Y esto lo decimos teniendo en cuenta que en el ganado existen muchas enfermedades peligrosas. Y esta carne, que no ha sido analizada, se vende, ¿qué seguridades de higiene puede tener este artículo?

Està visto que ninguna; más bien eso viene a ser un medio de propagación de enfermedades, que jamás pueden sospechar su procedencia, pues está probado por la Oficina de Veterinaria Municipal el grave peligro de la carpe clandestina.

Cuántas veces los celadores decomisan esas carnes, que las traen de los pueblos vecinos, y que al ser examinadas resultan podridas, agusana das y llenas de microbios contagio:

De esto se deduce que dicho cuer po presta muy magnifices servicios a la higiene y que se hace muy necesario para la salubridad pública.

N chofer con buenas recomendaciones desea hacerse cargo, de un automóvil particular. Informes en esta oficina.

PROXIMO TRASLADO La Libreria Lehmann (SAUTER & C.º)

ha construido para sus negocios un magnifico edificio en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y PRONTO SE TRASLADA-RÁ A ÉL, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

San José Costa Rica Calle Central lado sur LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA **GRAN BARATILLO DE CARTAGO**

FUNERARIA POLINI TELEFONO 14 -

La mejor en su género en el país.-Tiene servicios para todos los bolsillos y gustos. - Sus precios no admiten competencia. Esta funeraria no tiene nonexiones con ninguna.

150 VARAS AL SUR DE LA VIOLETA Tienda de don Narciso.

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden ordenes de los pueblos.

La Valenciana

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo. Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cerveceria 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejo res materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.